

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah diuraikan dalam bab sebelumnya mengenai efektivitas Zakat, Infaq, dan Sedekah dalam Program Jepara Makmur oleh BAZNAS Kabupaten Jepara, dapat disimpulkan hal-hal sebagai berikut:

1. Perencanaan yang dilakukan oleh BAZNAS Kabupaten Jepara dalam program Jepara Makmur: *Pertama*, prioritas dalam skala perencanaan, di mana BAZNAS Jepara menggunakan skala prioritas dari asnaf delapan untuk menentukan mustahik yang berhak menerima zakat produktif. BAZNAS Jepara memberikan prioritas kepada golongan fakir dan miskin yang berusia produktif. *Kedua*, Inventarisasi keterampilan, di mana BAZNAS Kabupaten Jepara melakukan inventarisasi keterampilan yang dimiliki oleh para mustahik untuk menentukan bentuk pendayagunaan zakat produktif agar tepat guna. *Ketiga*, Kriteria mustahik, di mana perencanaan kriteria untuk mustahik yang berhak menerima zakat konsumtif maupun zakat produktif dilakukan agar zakat yang disalurkan kepada mustahik tepat guna dan tepat sasaran. *Keempat*, Survey kepada mustahik, di mana perencanaan survei kepada mustahik dilakukan agar BAZNAS Jepara dapat memvalidasi data yang diajukan oleh mustahik dengan kondisi sebenarnya. BAZNAS Kabupaten Jepara melakukan sosialisasi kepada masyarakat mengenai program Jepara Makmur. Melalui sosialisasi ini, diharapkan terjadi pemerataan dalam pendistribusian bantuan kepada mustahik yang berhak dalam program Jepara Makmur di BAZNAS Kabupaten Jepara. Evaluasi dan pengawasan yang dilakukan oleh BAZNAS Kabupaten Jepara tidak dapat dilakukan secara rutin dengan meninjau langsung ke lapangan karena keterbatasan waktu.
2. Program yang baik adalah program yang mampu membawa dampak yang positif dan mewujudkan perubahan yang baik pada sasaran suatu program. Sehingga mampu dikatakan suatu program yang efektif. mustahik mengusulkan modal usaha untuk bantuan usaha produktif. Saya sebelum mendapatkan bantuan rata-rata tiap harinya ya sekitaran 100 sampai 150. Alhamdulillah setelah mendapat bantuan dari BAZNAS Kabupaten Jepara penghasilan saya meningkat dari pada sebelumnya.

3. Setiap pelaksanaan suatu program salah satu hal yang penting untuk diperhatikan adalah efektifitas suatu program. Sehingga program yang dilaksanakan mampu tepat sasaran dan sesuai dengan apa yang dibutuhkan atau yang menjadi tujuan. Seperti Program Jepara Makmur yang dilaksanakan oleh BAZNAS Kabupaten Jepara. Untuk menciptakan efektifitas suatu program ditentukan petunjuk teknis dan juga tim yang mampu menjadikan program mampu menyebar dan sampai kepihak kedua dengan jelas dan baik.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah disampaikan, peneliti dapat memberikan beberapa saran, antara lain:

1. BAZNAS Kabupaten Jepara hendaknya perlu memberikan pelatihan secara rutin kepada para mustahik binaan BAZNAS dalam pengembangan UMKM desa.
2. BAZNAS Kabupaten Jepara hendaknya lebih memperhatikan bantuan yang diberikan kepada mustahik agar barang bantuan yang bagus agar bisa digunakan dalam jangka waktu yang lama.
3. BAZNAS Jepara perlu mengevaluasi penggunaan zakat produktif, terutama dalam hal pengawasan dan pendampingan.
4. Penting untuk mengoptimalkan pengawasan dan pendampingan secara konsisten bagi mustahik oleh BAZNAS Kabupaten Jepara agar mereka dapat termonitor dengan baik.